
 
 
 

 

CITTÀ  DI  CASTELVETRANO 
Libero Consorzio Comunale di Trapani 

����� 

 
Deliberazione del Consiglio Comunale n. 24 

 

 
OGGETTO:  Interrogazioni: prot. 25/Pres/2015 – “Apertura alla viabilità del Sistema delle 
Piazze”; prot. 26/Pres/2015 – “Progetti dei depuratori e fogne di Selinunte, Triscina di Selinunte 
e Castelvetrano”; prot. 27/Pres/2015 – “Stato di degrado del manto stradale del Comune di 
Castelvetrano. 

 

L'anno duemilaquindici  il giorno dieci del mese di marzo dalle ore 19,10 in poi in Castelvetrano e nella 

Sala delle adunanze consiliari, si è riunito, su invito del Presidente del Consiglio Comunale in data  

02/03/2015  n. 7469, notificato a norma di legge, il Consiglio Comunale. 

Presiede l'adunanza il  Presidente Sig. Vincenzo CAFISO. 

Partecipa il Segretario Generale del Comune Dott. Livio Elia MAGGIO. 

Fatto l'appello nominale, risultano presenti n. 16 consiglieri su n. 30 assegnati e su n. 29 in carica. 

 
n. CONSIGLIERI pres.  Ass. n. CONSIGLIERI pres.  ass. 
1 INGRASCIOTTA Salvatore  X 16 D’ANGELO Piero X  
2 MARTINO Francesco X  17 BERTOLINO Tommaso  X 
3 CAFISO Vincenzo X  18 VACCARINO Salvatore X  
4 BARRESI Piero X  19 SCIACIA Pietro X  
5 PERRICONE Luciano X  20 ADAMO Enrico  X 
6 VACCARA Antonino X  21 DI MAIO Giuseppe  X 
7 GIURINTANO Nicola X  22 VARVARO Gaspare X  
8 LO PIANO RAMETTA Gianpiero X  23 BONSIGNORE Francesco  X 
9 CURIALE Giuseppe  X 24 SALADINO Giacomo  X 
10 CALAMIA Pasquale  X 25 ETIOPIA Giuseppa X  
11 LA CROCE Bartolomeo X  26 PIAZZA Maurizio  X 
12 ZACCONE Giuseppe X  27 SILLITTO Maria X  
13 DI BELLA Monica  X 28 AGATE Vincenzo  X 
14 ACCARDO Gaetano  X 29 GIANNILIVIGNI Francesco X  
15 BERLINO Giuseppe  X     
 
La seduta è pubblica ed in prosecuzione. 

Il Presidente, ritenuta legale l'adunanza, dichiara aperta la seduta e pone in trattazione il seguente 

punto avente per oggetto: come sopra. 

 
 
 



IL PRESIDENTE 
Introduce il quarto punto posto all’O.d.g.: “Interrogazioni: prot. 25/Pres/2015 – “Apertura 
alla viabilità del Sistema delle Piazze”; prot. 26/Pres/2015 – “Progetti dei depuratori e 
fogne di Selinunte, Triscina di Selinunte e Castelvetrano”; prot. 27/Pres/2015 – “Stato di 
degrado del manto stradale del Comune di Castelvetrano.” ed invita il Consigliere 
Vaccara, firmatario, a dare lettura dell’interrogazione prot. 25/Pres/2015 (all. A). 

VACCARA: Legge l’interrogazione con prot. n. 25/Pres/2015. 
Entra Ingrasciotta ed esce Etiopia presenti n. 16. 
VICESINDACO: Legge la risposta alla superiore interrogazione: 
“In riferimento alla interrogazione del Consigliere Comunale Dott. Ninni Vaccara, allegata 
in copia, acquisita al prot. della Presidenza del Consiglio Comunale n. 25 del 4/2/2015 si 
riferisce quanto segue: 
      Premesso che la riapertura sperimentale al transito veicolare della via Paolo 
Pappalardo, seppure adottata quale soluzione temporanea, ha avuto effetti positivi e ha 
ricevuto apprezzamenti sia da parte degli esercenti commerciali della zona che da parte 
degli automobilisti e dei pedoni, per cui probabilmente sarà adottata quale soluzione 
definitiva. 
    Considerato infatti che la via La Farina,  non era più in grado di reggere la mole elevata 
di traffico giornaliero, la riapertura della via Pappalardo e di una modesta parte del 
Sistema delle Piazze è stata considerata la migliore alternativa per i veicoli provenienti 
dalla via Savonarola e Rossini per raggiungere la via Garibaldi.  
    Obiettivo primario dell’intervento è stato quello di agevolare la viabilità cittadina e la 
sicurezza dei pedoni, ma evidenti sono stati i benefici che hanno ricevuto gli esercizi 
commerciali ubicati all’interno del Sistema delle Piazze, grazie anche alle possibilità di 
parcheggio offerte a quanti vogliono sostare in prossimità del Sistema delle Piazze. 
   In questa ottica è stata emanata l’Ordinanza del Dirigente della Polizia Municipale n. 204 
del 22/11/2014 la quale, proprio allo scopo di agevolare la sosta ai clienti delle attività 
ubicate all’interno del Sistema delle Piazze, ha istituito la sosta a tempo (15 minuti) nella 
via Pappalardo dal n.c. 3 fino alla intersezione con la via la Farina. 
  Sempre a tale scopo sono stati realizzati all’inizio della via Garibaldi ossia nella zona 
adiacente all’area pedonale i seguenti stalli: 

• Uno stallo di sosta riservato al carico e scarico merci; 
• Uno stallo di sosta riservato ai diversamente abili; 
• Uno stallo di sosta a tempo limitato 15 minuti riservato per acquisto farmaci, la cui 

realizzazione, sollecitata con una nota prot. n. 773 del 8/1/2015 da parte della 
farmacia Rizzuto, non è avvenuta con la consueta tempestività a causa delle 
avverse condizioni meteo. 

Per quanto attiene il “parcheggio rosa”, è in programma la realizzazione di uno stallo nella 
via Piave in prossimità dell’intersezione con la via Brandimarte, che sia al servizio 
soprattutto  del Consultorio Familiare, oltre che come auspicato dal consigliere Vaccara, 
del Teatro e degli Uffici Comunali.” 
VACCARA: Ringrazia il Vicesindaco per la risposta esaustiva, ritiene l’apertura della Via 
Pappalardo apprezzabile ma deludente dal punto di vista estetico e gli abbellimenti 
annunciati dall’Amministrazione, con fioriere, non sono ancora stati realizzati, come anche 
la paventata riqualificazione dell’area. Dichiara che effettivamente sono stati fatti gli stalli 
nella Via Pappalardo, ma lo stallo per la farmacia è stato realizzato dopo l’interrogazione 
dello stesso e ciò sta a significare che l’Amministrazione ha bisogno di essere 
continuamente pungolata. Auspica che nel breve periodo l’abbellimento del sito in 
questione sia realizzato, ma dichiara di non aver avuto risposta sui costi dell’opera. 
Entrano: Bonsignore e Accardo presenti n. 18.  
Esce Cafiso, Presiede Bonsignore presenti n. 17. 



Il Presidente invita il Consigliere Vaccara, firmatario, a dare lettura dell’interrogazione 
prot. 26/Pres/2015 (all. B). 

VACCARA: Legge l’interrogazione con prot. n. 26/Pres/2015. 
Escono: Varvaro e La Croce presenti n. 15. 
VICESINDACO: Legge la risposta alla superiore interrogazione: 

“Con riferimento all’interrogazione consiliare del 09/02/2015, del C.C. Dott. 
Ninni Vaccara, del gruppo consiliare NOI per Castelvetrano, relativa alla richiesta di 
informazioni sullo stato in cui si trovano i progetti che il Comune di Castelvetrano ha 
predisposto con i fondi della delibera CIPE n. 60/2012, si rappresenta quanto segue.- 

Per fronteggiare le procedure di infrazione comunitaria sui sistemi fognari e 
depurativi, scaturenti dall'inosservanza della direttiva comunitaria 91/271/CE, il Comune di 
Castelvetrano ha proposto e accordato la realizzazione di due progetti infrastrutturali cui 
dare immediata attuazione.- 

La copertura finanziaria è stata assicurata dalla delibera CIPE 60/2012, la 
quale, tuttavia, prevede l'erogazione del relativo finanziamento a seguito dell'assunzione 
dell'obbligo giuridicamente vincolante.-  

Il Comune, pertanto, ha predisposto le seguenti progettualità: 
» intervento Codice n. 33496 - Progetto stralcio per i lavori di adeguamento e rifacimento 

dell’impianto di depurazione del Comune di Castelvetrano; 
» Intervento Codice n. 33498 - Lavori di adeguamento del depuratore di contrada Errante 

e condotte di adduzione al sistema irriguo esistente del territorio Comunale”    
» Intervento Codice n. 33497 - Realizzazione della rete fognaria di Triscina e 

collettamento all’impianto di depurazione di via Errante Vecchia”.- 
I due progetti afferenti l'impianto di depurazione di Castelvetrano relativi agli 

interventi 33496 e 33498, cosi per come stabilito nella seduta del Tavolo degli Sottoscrittori 
del 23/12/2013, sono stati accorpati in un unico progetto identificato con il codice 33498.- 

Dei due progetti attualmente in corso d’opera lo stato dell’arte è il seguente: 
1. Progetto relativo ai Lavori di adeguamento del depuratore di contrada Errante e condotte 

di adduzione al sistema irriguo esistente del territorio Comunale, codice n. 33498, 
dell'importo complessivo di €.14.414.720,28  
Per detto progetto è stato redatto sia ii progetto definitivo che quello esecutivo. Entrambe 
le progettazioni sono state approvate da tutte le Istituzioni ed Enti preposti all'esame delle 
stesse e con nota prot. n. 36769 del 15/09/2014 il progetto esecutivo, corredato da tutte 
le approvazioni necessarie, è stato trasmesso all'Assessorato Regionale competente per 
l'inserimento dello stesso nell'elenco 1 dell'APQ e l'erogazione del finanziamento finale, 
ad oggi ancora non emesso. Il Comune, al momento, non può che restare in attesa della 
erogazione del decreto per predisporre gli atti per l’affidamento dell’appalto.- 
A seguito dell’avvenuta conclusione di tutta la fase progettuale di competenza del 
Comune, l’Ufficio ha avanzato una richiesta di anticipazione somme di €. 596.000,00, il 
cui decreto di finanziamento è  attualmente in corso di istruttoria da parte dell’Assessorato 
Regionale dell’Energia.- 

Realizzazione della rete fognaria di Triscina e collettamento all’impianto di depurazione di via 
Errante Vecchia, Codice n. 33497, dell’importo complessivo di €. 22.500.000,00. 
Per detto progetto è stata indetta la procedura di gara per l'affidamento dei servizi 
d'ingegneria, conclusasi in data 13/12/2013. Conseguentemente è stata effettuata la 
consegna dell'appalto in favore dell'aggiudicatario, anche se in presenza di n. 4 ricorsi 
pendenti presso ii TARS di Palermo. Al momento è già stato redatto il progetto definitivo 
dell'opera, datato settembre 2014.  
Con nota prot. n. 38736 del 30/09/2014 la progettazione è stata consegnata all’Assessorato 
regionale per l’attivazione degli adempimenti conseguenziali.- 
Il progetto è già stato esaminato con esito favorevole: sia dalla società di attestazione 
incaricata della verifica (relazione conclusiva del 18/12/2014)  e dal Ministero dell'Ambiente 



(seduta del 12/11/2014). E’ già stato acquisito il parere favorevole dall'Ente Gestore della 
Riserva Naturale Orientata "Foce del Fiume Belice e dune limitrofe" in quanto interessata 
dal SIC ITA 010011 denominato "Sistema duna le Capo Granitola, Porto Palo e Foce 
Belice" (parere prol. n. 41781 del 20/11/2014).- 
Al momento è in corso un approfondimento con l'Assessorato Regionale del Territorio e 
dell'Ambiente - Dipartimento dell'Urbanistica, circa l'esonero dell'espletamento della 
procedura di deroga di cui all'art. 15 della legge regionale 27/1986, atteso che, parte 
dell'intervento previsto (collettori di recapito fognari) pur ricadendo in area di inedificabilità 
assoluta (Fascia 150 mi dalla battigia), risulta totalmente interrato e pertanto ininfluente in 
ordine alle problematiche derogatorie. Su questo aspetto, già verbalmente è stato acquisito 
assenso da parte dell'A.R.T.A. e di conseguenza a giorni, il progetto definitivo verrà 
trasmesso alla Conferenza Regionale dei LL.PP. per l'approvazione definitiva a cui farà 
seguito la redazione del progetto esecutivo e l'appalto delle opere.-  
Il Comune di Castelvetrano, quindi, non può essere accusato di inadempienza sugli 
adempimenti procedurali che ha espletato, atteso che, semmai, si è adoperato 
responsabilmente per anticipare i tempi di esecuzione di entrambi i progetti.-“ 
Entrano: Di Bella, Bertolino e Curiale presenti n. 18. 
Entra Cafiso, che assume la Presidenza presenti n. 19. 
Escono: Sillitto e D’Angelo presenti n. 17. 
VACCARA: Ringrazia il Vicesindaco per i dettagli tecnici che ha fornito con la sua risposta 
ed apprezza il fatto che tutto l’iter burocratico di competenza dell’Amministrazione, è stato 
espletato. Auspica che la Regione possa dare il suo benestare in tempi brevi, perché tali 
opere sono importanti per la collettività e possono dare un grande impulso al settore edile, 
fortemente in crisi. 
Entra Adamo presenti n. 18. 
PRESIDENTE: Sostituisce la scrutatrice Sillitto, assente, con Di Bella. 
Entra Agate presenti n. 19. 

Il Presidente invita il Consigliere Curiale, firmatario, a dare lettura dell’interrogazione 
prot. 27/Pres/2015 (all. C). 

CURIALE: Legge l’interrogazione con prot. n. 27/Pres/2015. 
VICESINDACO: Legge la risposta alla superiore interrogazione: 

“In relazione all’interrogazione in oggetto prot. Presidenza del Consiglio Comunale n. 
27 del 10/02/2015 si relazione quanto segue. 

L’andamento meteorologico della zona climatica in cui ricade la nostra città nel corso 
degli anni è andato sempre più tropicalizzandosi, tale che le precipitazioni sono aumentate 
di numero e di intensità. 

La progettualità dei decenni scorsi ha scontato un’impostazione non rispondente 
all’attuale andamento metereologico poiché in passato non ci si è posti il problema di 
monitorare tali fenomeni pensando che gli stessi si fossero mantenuti inalterati nel tempo, 
sebbene in sede nazionale ed internazionale da più parti erano stati eseguiti studi e 
celebrati summit che avvisavano di ciò. 

Quanto sopra ha provocato che a fronte di tali fenomeni lo stato delle pavimentazioni 
stradali non è oggi adeguato anzi è sempre più interessato da cedimenti e rovine di varia 
natura. 

La suddetta criticità sconta ad oggi un’altra problematica oltre a quella del 
cambiamento climatico che è quella delle esigue risorse economiche disponibili. 

Ciò nonostante l’operato dell’ufficio tecnico a fronte delle risorse economiche rese 
disponibili ha prodotto ad oggi i seguenti risultati: 
- rifacimento della pavimentazione in conglomerato bituminoso di alcuni tratti di sede 

stradale; 
- chiusura di buche su sede stradale; 
- opere di smaltimento per acque piovane con collocazione di caditoie e griglie di raccolta; 



- ripristino del funzionamento delle caditoie e di alcuni tratti di rete fognante otturate; 
- ricollocazione di griglie e chiusini mancanti a causa di furti o atti vandalici; 
- ripristini della pavimentazione di marciapiedi; 
- pulizia e spurgo di caditoie, pozzetti e condotte fognanti; 
- pulizia delle vasche e delle aree degli impianti di sollevamento reflui; 
- controllo delle funzionamento delle stazioni di sollevamento. 

In ordine ai provvedimenti che si intendono adottare per il ripristino del manto 
stradale laddove non interessati dall’imminente inizio dei lavori appena aggiudicati 
riguardanti 10 strade, si sta provvedendo a monitorare il fenomeno e a esperire gli 
interventi urgenti. 

Per quanto riguarda i provvedimenti da adottare, in sede di programmazione sarà 
cura di questa A.C. rendere partecipe il Consiglio Comunale al fine di prendere le 
decisioni dovute.  

Al riguardo del numero degli interventi svolti sulle strade dal 2013 ad oggi si 
comunica che gli stessi sono oltre 300, mentre riguardo al controllo delle manomissioni 
autorizzate del suolo pubblico effettuato dagli utenti privati sono state acquisite notizie 
circa la corretta esecuzione in relazione al contesto circostante. 

Infine riguardo alle richieste risarcitorie pervenute dal 2013 ad oggi si fa presente 
che le stesse sono di n. 49 per il 2013 e di n. 32 per il 2014, il cui importo non è possibile 
definire nemmeno a livello di richiesta attesa la specifica competenza dell’ufficio legale 
dell’ente.” 
CURIALE: Ringrazia il Vicesindaco per la sua risposta tecnica, ma non la ritiene per 
niente esaustiva e rileva la precarietà dell’organizzazione dell’Ufficio competente, magari 
causata dalla mancanza di direttive da parte dell’Amministrazione, che dispongano il 
monitoraggio quotidiano della città. Chiede quali iniziative sta mettendo in campo 
l’Amministrazione per porre fine allo scempio quotidiano a cui si assiste, in quanto le 
strade cittadine sono un colabrodo. Dichiara, inoltre, che in merito alle richieste 
risarcitorie,  la risposta dell’Amministrazione è stata molto vaga e deficitaria. 
Il Presidente, non essendoci altre interrogazioni, chiude il punto. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 

Del che il presente processo verbale che viene come segue firmato, salvo lettura e approvazione 
da parte del Consiglio Comunale. 

 
IL PRESIDENTE 

f.to Cafiso 
 Il Consigliere Anziano Il Segretario Generale 
               f.to Ingrasciotta                                                                      f.to dott. Maggio 
 
 

 
 

 

DICHIARATA  IMMEDIATAMENTE   ESECUTIVA 
 
ai sensi  dell’art.   12    comma 1°   della L.R. 44/91 
 
Castelvetrano, lì _________________ 
 
 
 
                             ILSEGRETARIO GENERALE 
 
                     _________________________________________
 

 

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 
Il sottoscritto Segretario certifica, su conforme attestazione 
del messo comunale, che la presente deliberazione è stata 
pubblicata all’Albo Pretorio 
dal ________________ al __________________ 
 
Castelvetrano, lì__________________________ 
 
 

IL SEGRETARIO GENERALE 
 

 ____________________________ 
 

 
 
 

CERTIFICATO DI ESECUTIVITA’  

 
 

Si certifica che la  presente deliberazione è divenuta esecutiva il ___________________dopo il 10° giorno dalla 
relativa pubblicazione 
 
 
                                                                                                       IL SEGRETARIO GENERALE    
 
                                                                                                 __________________________________ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 



 


